

LaPolíticaOnline

La OCDE recorta crecimiento para México y en Morena apuntan contra el "neoliberal" Gurría

México crecería apenas 2.5%. El FMI y calificadoras auguran un arranque desangelado. El Banco Mundial concuerda.

LPO21/11/2018

Tras meses de silencio, desde aquella polémica entrevista a *El Universal* (donde José Ángel Gurría criticó la idea de un desarrollo estabilizador con López Obrador), el organismo con sede en Francia presentó sus perspectivas de desarrollo 2018-2019. De acuerdo con la OCDE, la economía mundial sufrirá una leve desaceleración en los próximos dos años "en los que crecerá en torno al 3.5%".

"La inversión se ha mantenido débil debido a los compromisos de consolidación fiscal y a la persistente incertidumbre sobre el futuro devenir de las políticas y de los acuerdos comerciales. El descenso de la producción de petróleo sigue lastrando el crecimiento", sostiene el párrafo más crítico del informe, que suaviza sus observaciones con la terminología propia de la burocracia internacional.

"La expansión [económica] mundial ha alcanzado su punto máximo en 2018, año en el que el PIB global crecerá un 3.7 por ciento", según las previsiones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. En el caso particular de México, el organismo que reúne a las 35 principales economías mundiales, proyectó un crecimiento del 2.2% para 2018 y del 2.5% para 2019, muy por debajo de las estimaciones de Morena que llegó a hablar de un 4%.

"Se necesita fortalecer el marco de la política monetaria en los países que sea necesario para una consolidación fiscal", recomendó el órgano a cargo de Gurría, quien durante todo el proceso electoral mantuvo un abierto diálogo con los opositores a AMLO (mientras que Meade fue su candidato favorito, Ricardo Anaya soñó con invitarlo a dirigir una Hacienda bajo su mandato).

El organismo se cuida sin embargo de mechas en un texto que defiende el "endurecimiento monetario", un párrafo de acuerdo con los planes de López Obrador: "Los compromisos de la política fiscal de reducir el ratio deuda sobre PIB marchan por buen camino. Sin embargo, este ajuste se está limitando la inversión pública y el gasto, lo que menoscaba el crecimiento a más largo plazo y agudiza la desigualdad. Por lo tanto, los planes anunciados para aumentar la inversión en infraestructuras y fortalecer los programas sociales constituyen actuaciones positivas, siempre que puedan aplicarse manteniendo al mismo tiempo la disciplina fiscal".

Análisis: ¿AMLO podría arrancar su primer año de gobierno con una recesión?

Pese a las conocidas diferencias con la Cuarta Transformación, cuyo énfasis se centró en defender y promover la continuidad de las Reformas Estructurales de Peña Nieto -como lo hace este informe-, la proyección de la OCDE respecto de nuestro país no es distinta a la de calificadoras y organismos financieros internacionales. Hace unas semanas, el Fondo Monetario Internacional ajustó a la baja sus pronósticos de crecimiento económico para México, con lo que cada vez se dibuja más las dificultades que tendrán el nuevo gobierno para despegar la economía.



Las Perspectivas Económicas son dispares en la región

Crecimiento del PIB real
% de variación anual

	2017	2018	2019	2020
Argentina	2.9	-2.8 ↓	-1.9 ↓	2.3
Brasil	1.0	1.2 ↓	2.1 ↓	2.4
Chile	1.6	4.1 ↑	3.7	3.4
Colombia	1.8	2.8	3.3	3.4
Costa Rica	3.3	2.9 ↓	3.0 ↓	3.3
México	2.3	2.2 ↓	2.5 ↓	2.8

Nota: Revisiones respecto a la última edición de Perspectivas Económicas de la OCDE de Mayo 2018. Naranja para revisiones a la baja de 0,2 puntos porcentuales y más. Verde para revisiones al alza de más de 0,2 puntos porcentuales.

Fuente: Base de datos de Perspectivas Económicas 104.

Por su parte, el Banco Mundial anticipó una larga espera -casi indefinida- para lograr las tasas de crecimiento que prometió AMLO durante su campaña. Y sus números coincidieron con la OCDE, indicando un nivel de crecimiento que ronda 2.3%. Incluso, **Standard & Poor's** advirtió que el Presupuesto 2019 influirá en revisión de nota crediticia del país, augurando poco margen de maniobra para elevar deuda. "Modificaciones a la deuda, llevará la calificación hacia abajo", señaló la firma.

Los *forecast* no son alentadores para el arranque de la Presidencia de Morena, por lo que economistas dentro del entorno de López Obrador sin discrepancias hablan de que no habrá manera de escapar de la desaceleración económica en su primer año. Aunque se muestran choque de opiniones, hay voces que -con más pesimismo- hablan ya de una posible recesión.